

# A propos de la catastrophe humanitaire à Gaza

## Le plan en 20 points du gouvernement Trump peut-il améliorer la situation de la population palestinienne à Gaza?

par Georg Koch, membre de la rédaction «Point de vue Suisse»

*La résolution du Conseil de sécurité de l'ONU du 17 novembre 2025 et le plan en 20 points de l'administration Trump qu'il a approuvé amélioreront-ils la situation de la population palestinienne à Gaza?*

Alors qu'une partie toujours plus importante de la population mondiale n'est pas ou plus disposée à justifier l'action de l'armée israélienne contre la population palestinienne comme une «légitime défense» face aux attentats perpétrés par le Hamas et d'autres contre Israël le 7 octobre 2023, l'administration Trump a convenu avec le gouvernement israélien d'un «plan en 20 points» visant à instaurer un cessez-le-feu et à mettre fin à la catastrophe humanitaire. Selon *Amnesty International*, au moins 67 900 Palestiniens ont été tués jusqu'à présent, dont plus de 20 000 enfants.<sup>1</sup>

Entre-temps, des équipes de chercheurs de l'Institut Max Planck pour la recherche démographique à Rostock estiment, en raison du nombre élevé de personnes ensevelies, qu'au moins 100 000 personnes sont apparemment mortes ou ont été tuées au cours de cette guerre qui dure depuis plus de deux ans.<sup>2</sup>

Israël a empêché le respect des droits humanitaires les plus élémentaires, tels que l'accès à l'eau potable, à la nourriture, au logement ou aux soins médicaux. De nombreux spécialistes du droit international, experts en droits de l'homme et historiens – dont un grand nombre de Juifs et d'experts de l'Holocauste – soutiennent l'accusation portée contre le gouvernement israélien devant la Cour pénale internationale pour génocide contre la population civile palestinienne. Presque tous les gouvernements occidentaux se sont rendus complices en adoptant une attitude plus que tolérante à l'égard des violations du droit international humanitaire commises par Israël.

Le 29 septembre, le président du gouvernement *Netanyahu* a approuvé le plan en 20 points du président Trump. Le 13 octobre, conformément à cet accord, le Hamas a remis

les derniers otages vivants à Israël, qui a en échange libéré des centaines de prisonniers palestiniens des prisons israéliennes. Enfin, davantage d'aide humanitaire a pu être acheminée dans la bande de Gaza, mais selon les organisations humanitaires, cela reste encore largement insuffisant.

La population civile peut-elle désormais espérer la paix ou au moins une amélioration de sa situation?

Les derniers rapports de la «Croix-Rouge internationale» CICR et d'autres organisations humanitaires, les informations sur les souffrances de la population civile en raison du manque criant de vivres, en particulier à l'approche de la saison des pluies et du froid, ainsi que les rapports de l'ONU et des organisations israéliennes de défense des droits humains montrent à quel point les populations continuent de subir des souffrances intolérables. Des civils innocents, dont de nombreux enfants, continuent de mourir. La pression internationale pour que les droits de l'homme soient respectés, que tous les peuples soient égaux et que la Charte des Nations Unies et le droit international humanitaire soient respectés reste nécessaire.

Le cardinal *Pierbatista Pizzaballa*, patriarche latin de Jérusalem, a souligné la difficulté de la situation dans une interview accordée à la télévision suisse SRF le 15 novembre:

«Il n'y a aucune confiance entre Israéliens et Palestiniens. Il y a de la haine. [...] Les Israéliens considèrent le 7 octobre comme une sorte de «mini-Shoah», comme une menace existentielle. Les Palestiniens, quant à eux, pensent que les Israéliens veulent tous, sans exception, les jeter à la mer. Dans ce contexte, il n'est pas facile de rétablir la confiance. [...] Après le 7 octobre et la guerre de Gaza, nous ne sommes pas en mesure de nous rencontrer et de nous comprendre – à quelques exceptions près. Chacun est tellement prisonnier de sa propre douleur et de sa propre perspective qu'il n'y a plus de place pour la douleur de l'autre. Mais nous devons d'abord percevoir la douleur des autres, puis aborder progres-

sivement les sujets que nous avons évités jusqu'à présent.»

(Source: <https://www.srf.ch/kultur/gesellschaft-religion/pierbattista-pizzaballa-frieden-braucht-zeit-jerusalemer-kardinal-im-interview>).

Le «Point de vue Suisse» documente ci-dessous un bref rapport de l'organisation israé-

lienne de défense des droits humains «B'Tselem»\* sur la situation actuelle. Vous trouverez également un lien vers la «résolution 2803 (2025)» du Conseil de sécurité des Nations Unies du 17 novembre, avec l'annexe 1 qui contient le plan en 20 points du gouvernement Trump.<sup>3</sup>

## Un mois après l'accord de «cessez-le-feu»

par B'Tselem\*

Depuis l'entrée en vigueur de l'accord de cessez-le-feu le 10 octobre 2025, Israël a tué au moins 241 Palestiniens à Gaza, dont 117 enfants. Plus de 600 personnes ont été blessées.

Israël continue d'entraver l'importation de l'aide humanitaire et d'affamer la population en rejetant environ 75% des demandes d'importation de marchandises humanitaires. Dans l'accord, il s'est engagé à autoriser 600 camions de marchandises humanitaires par jour, mais en moyenne, seuls 145 camions ont été autorisés.

L'accord ne prévoit aucun mécanisme international garantissant qu'Israël respecte ses obligations en vertu du droit international. Israël continue de bombarder, d'affamer et de détruire la bande de Gaza sans entrave.

La plupart des habitants de Gaza sont sans abri, affamés et privés d'accès aux services de base, mais les dirigeants mondiaux restent les bras croisés, se contentant de déclarations creuses et permettant ainsi la normalisation de cette réalité intolérable.

La communauté internationale doit agir maintenant pour garantir la protection des Palesti-

niens, l'acheminement immédiat de l'aide humanitaire et la responsabilisation des auteurs du génocide.

Source: <https://x.com/btselem/status/1987887811970642127>, 10 novembre 2025

(Traduction «Point de vue Suisse»)

<sup>1</sup> <https://www.amnesty.de/israel-palaestina-gaza-nahostkonflikt>

<sup>2</sup> <https://www.zeit.de/politik/ausland/2025-11/kriegstotengazastreifen-opferzahlen-schaetzung>

<sup>3</sup> Plan en 20 points  
anglais: [https://docs.un.org/en/S/RES/2803\(2025\)](https://docs.un.org/en/S/RES/2803(2025))  
en français: [https://docs.un.org/fr/S/RES/2803\(2025\)](https://docs.un.org/fr/S/RES/2803(2025))  
en allemand: <https://www.un.org/german/sites/default/files/2025-11/sr2803.pdf>

\* B'Tselem est le centre d'information israélien pour les droits humains dans les territoires occupés. Il aspire à un avenir où les droits humains, la liberté et l'égalité seront garantis pour tous, Palestiniens et Juifs, vivant entre le Jourdain et la Méditerranée. Un tel avenir ne sera possible que si l'occupation israélienne et le régime d'apartheid prennent fin. C'est l'avenir vers lequel l'organisation travaille depuis 30 ans.